

LA REPRESENTACIÓN DONOSTIARRA EN LOS JUEGOS DE PARÍS ILUMINARÁ LA NAVIDAD EN ALDERDI EDER



- **Iñigo Llopis, Fernando Mitxelena, Pau Etxaniz y Miren Lazkano, junto con Maialen Chourraut, realizarán el encendido de la Navidad el próximo viernes desde la terraza del Ayuntamiento, y convertirán Alderdi Eder en un Bosque Iluminado en un evento que contará con la actuación de Mikel Erentxun y se completará con un show de 300 drones sobre la bahía.**
- **La Campaña de Navidad donostiarra, cada vez más reconocida en diferentes portales especializados, se prolongará hasta el 6 de enero, tendrá novedades sustanciales en elementos icónicos de iluminación y ofrecerá actividades para todas las edades.**
- **La solidaridad y la cultura serán los pilares fundamentales de la Campaña, organizada por la concejalía de Economía y Empleo Local a través de Fomento de San Sebastián, con celebraciones como el Día de la Persona Solidaria o el ciclo Gabonetan Musika.**

Iñigo Llopis, Fernando Mitxelena, Pau Etxaniz y Miren Lazkano, junto con Maialen Chourraut, que representaron a la ciudad en las Olimpiadas y Paraolimpiadas de París, iluminarán la Navidad de este año, en un evento innovador que tendrá lugar el próximo viernes 29, a las 18.30 en la terraza del Ayuntamiento y que confirma a San Sebastián como referente en inauguraciones navideñas. El acto servirá también como apertura del Mercado de Navidad y permitirá dar inicio a un variado programa de ocio y cultura que se extenderá a lo largo de 6 semanas.

El acto de inauguración, que este año se desplaza del emplazamiento clásico del entorno del río Urumea a la terraza del Ayuntamiento, arrancará a las 18.30 con la actuación de otro gran embajador de la ciudad, Mikel Erentxun, que desvelará varios temas de su nuevo álbum “Navidad”. El donostiarra se guarda también una entrañable sorpresa para su actuación.

Posteriormente, será la representación donostiarra en los Juegos Olímpicos de París la que pulse el botón que ilumine la navidad y convirtiendo los jardines de Alderdi Eder en un Bosque Iluminado. El acto finalizará con el arranque del International Drone Show Festival, un espectáculo de 300 drones sobre la Bahía de la Concha. Un show novedoso e innovador ya que será la primera vez que se realice un espectáculo de estas características en la ciudad y que, en esta ocasión, ha sido elaborado *ad hoc* para San Sebastián. Si el pase del viernes no pudiera llevarse a cabo por la climatología, todavía se podrá disfrutar del Festival Internacional de Drones el sábado 30, con la exhibición de dos nuevas colecciones internacionales.

Este año, además, la inauguración se distribuirá por diferentes espacios de la ciudad, con una triple oferta de cierre. A las 19.00, en la Plaza Ramón Labayen, arrancará el concierto del violinista Pedro Miguel Aguinaga. A las 19.30, se realizará el primer pase musical de la Gran Bola de navidad en la zona del Kursaal. Y a las 20.00 empezará el primer concierto del Iglú del Mercado de Navidad a cargo de Sara Grajal y DJ Pikunha.

La concejala de Economía y Empleo Local, Ane Oyarbide, ha señalado que “San Sebastián se ha volcado, un año más, para ofrecer una amplia y variada programación y contenidos navideños. Desde la apuesta por una inauguración sorprendente e innovadora, pasando por una iluminación que llegará a muchos rincones de la ciudad y una oferta de actividades de ocio, cultura y comercial para todo tipo de público”.

Oyarbide también ha recordado que “esta época del año también es un buen momento para estar cerca y apoyar a los que más lo necesitan, por lo que esta campaña navideña también tendrá su acento solidario, colaborando con distintas asociaciones como Zaporeak, ‘Bizikletaz Adinik Ez’ o entidades de apoyo al pueblo ucraniano, entre otras, o con la celebración del Día de la persona voluntaria”.

La capital guipuzcoana vuelve a convertirse así en un referente para la celebración de esta época del año entre los donostiarras y quienes nos visitan. En este sentido, la edil ha destacado el impacto que la campaña navideña tiene en la ciudad. Según el estudio elaborado por Ikertalde, tuvo un impacto total de 22,5 millones de euros, de ellos 22,1 millones fueron por compras asociadas a la campaña de Navidad realizada por Fomento y el resto a otros ingresos generados en la economía donostiarra. Las ventas totales del comercio local durante la Navidad se estimaron en 211,2 millones, es decir, un 21% de la facturación anual. Y de esta cantidad, 80,8 millones, el 38%, correspondió al gasto realizado por los visitantes. Y el mercado tuvo unas ventas totales de 879.000 €, un 17% más que en la campaña anterior. Por cada euro invertido, la ciudad recibió 18.

Novedades en la iluminación

El Ayuntamiento, a través de Fomento de San Sebastián, vestirá la ciudad con más de medio millar de elementos luminosos repartidos por todos los barrios de la ciudad, en cerca de un centenar de calles. La decoración navideña estará compuesta de 175 arcos, 181 farolas, 216 árboles decorados, 2 fachadas, 13 elementos de suelo y 30 elementos de iluminación especiales que se iluminarán, todos los días, de 17.45 a 23.00 horas.

La gran novedad de este año será la Bola Luminosa de la avenida de Zurriola que se estrena con una estética más cuidada y que ha sido diseñada, con Fondos Next, específicamente para la ciudad. La esfera tendrá un diámetro de doce metros de alto y será transitable por su interior. Más allá de las luces led que componen la capa exterior, contará con varios motivos en forma de copos de nieve de gran tamaño. Ya por dentro, desde su parte más alta colgarán otras tres esferas luminosas.

Además, funcionará en sí misma como un espectáculo lumínico con varias sintonías para las que se programarán varios pases, todos los días, entre las 18.00 y las 21.00 horas cada 30 minutos.

Entre el resto de novedades de este año, la nueva ubicación del Abeto luminoso de 20 metros de alto frente a la terraza del Ayuntamiento, los 4 almendros navideños en la misma terraza, la renovada iluminación del teatro Victoria Eugenia, la nueva caseta de Navidad junto a la noria o el Bosque Iluminado, con LED en el que se convertirá la zona de los jardines de Alderdi Eder.

Gabonetako Azoka

El Mercado de Navidad, abrirá sus puertas también el próximo viernes. Con récord de casetas, 65, dispondrá de 37 casetas en el Paseo del Urumea y 28 en la Plaza Ramón Labayen, que este año adquiere protagonismo con nueva decoración y que tendrá su córner de alimentación con 5 casetas. Su horario será de 11.00 a 21.30 horas.

Como es habitual, las casetas ofrecerán productos típicos de estas fechas: juguetes, artesanía, turrónes, regalos, adornos de Navidad, etc. Varias casetas se han destinado a organizaciones solidarias e inclusivas como Zaporeak, Asociación Belenista o el Colectivo de Ayuda a Ucrania.

Ferial de Navidad

Ya está en funcionamiento desde el pasado día 15 la Noria de 32 metros de altura en Alderdi Eder, que estará hasta el 2 de febrero. Dispone de 22 cabinas semicerradas y su capacidad es de 144 pasajeros. Dispone de acceso para personas con problemas de movilidad y una cabina adaptada para ellos.

A ella se añaden nuevamente la Rampa Trineo del paseo Federico García Lorca y el Tren de Navidad en la Plaza Cervantes. La novedad será el pino de Ramón Labayen con decoración navideña junto a los que se ubicarán dos feriales que harán las delicias de los *txikis* de la casa.

Programación Navideña

Toda la programación de la navidad estará disponible en www.donostiagabonetakoazoka.eus, que este año, también como novedad, incluirá, cuando se presente, la programación “Gabonak Zuretzat” del departamento de Juventud, dando visibilidad a diferentes acciones que se desarrollan en los barrios de la ciudad.

Entre las acciones más relevantes de este año, se incluyen:

INTERNATIONAL DRONE SHOW FESTIVAL

Tres pases de espectáculos internacionales de drones en la bahía. Abierto a la ciudadanía que podrá bajar a la playa.

DÍAS: 29 y 30/11

HORA: Día 29 a las 18.45- Día 30: 18:30H – 18.45H & 19.45 - 20.00H.

LUGAR: Bahía de La Concha.

PRIMER PASEO BAE

Primer paseo en triciclo para disfrutar de la ciudad en Navidad para personas mayores con problemas de movilidad – Bizikletaz Adinik Ez.

DÍA: 02/12

HORA: 18:00H

LUGAR: Iglú del mercado

SEMANA DE LA SOSTENIBILIDAD

Campaña con escolares en colaboración con Fundación Cristina Enea. Actividades para la concienciación en sostenibilidad

DÍAS: 09/12 – 19/12

LUGAR: Plaza Urumea.

INAUGURACIÓN ESPAZIOA

En el día Internacional de los Derechos Humanos, se inaugurará ESPAZIOA con 5 esculturas del artista donostiarra Iñigo Arístegi.

DÍA: 10/12

HORA: 10.30

LUGAR: Esplanada frente al edificio EKINN.

DÍA DEL BELÉN

DÍA: 20/12

HORA: 12.00H y 17.00H.

LUGAR: Iglú del Mercado + Ramón Labayen + Plaza Gipuzkoa.

DESARROLLO:

- 12.00: Demostración en el Iglú a cargo de sus voluntarios.
- 17.00: Visita BAE: Explicación dioramas Iglú.
- 17.30: Visita BAE: Paseo y contacto con caseta Asoc. Belenistas en Labayen.
- 18.00: Visita BAE: Paseo por nacimiento Plaza Gipuzkoa.

GABONETAN MUSIKA

Programa de conciertos musicales que se desarrolla en diferentes barrios de la ciudad y que incluye los conciertos gratuitos del Orfeón Donostiarra en la Iglesia San Ignacio de Gros (día 27) y en Altza (día 28)

DÍAS: 23/12 – 29/12

HORA: Diferentes horas.

LUGAR: Diferentes espacios de la ciudad.

GABONAK HONDARTZAN

Jornada para fomentar el deporte y la actividad física que terminará con una retirada de basura para concienciar a l@s niñ@s de la importancia de fomentar la sostenibilidad.

DÍA 30/12

HORA: 10.30 – 13.00

LUGAR: Relojes de la Concha.

Tras el análisis de la huella de carbono de la Campaña del año pasado, elaborada en colaboración con Naturklima, y dentro de la estrategia desarrollada para conseguir una NAVIDAD NEUTRA, para esta campaña se han tomado las siguientes medidas:

- Compra, por primera vez, de energía renovable.
- Compra de iluminación en propiedad para evitar desplazamientos.
- La Campaña cuenta con 100% iluminación LED (tanto para ornamentación lumínica como la luz funcional de las casetas).
- Se trabaja con proveedores que aplican medidas que reduzcan el impacto mediambiental.
- Las casetas del Mercado son de material reciclado y se habilitan contenedores para la gestión de residuos.

- Reducción del horario lumínico del Mercado e implantación de 2 horas diarias sin contaminación acústica.
- Instalación de Feriales ecológicos.

Además, este año se premiará a los expositores que hagan uso de material reciclado y reutilizable.

AGRADECIMIENTOS

La Campaña de Navidad de este año se puede realizar gracias a los siguientes patrocinadores y colaboradores:

Patrocinadores

Euskadi Basque Country, DFG - Turismo, Garbera, Teusa, Campezo, Asfaltia, Moyua, Hotel María Cristina, Asociación de Hostelería de Gipuzkoa, La Perla, Teatro Victoria Eugenia – Donostia Kultura, SShops, Casa Eceiza, Fondos Next Generation EU, Bataplán – Café de la Concha, Departamento de Derechos Humanos del Ayuntamiento de San Sebastián.

Colaboradores

Lur Kolektiboa, Aita Mari, Aspace, Asociación de Belenes de Gipuzkoa, BAE, Doplay, Fortuna, Kursaal, Mi Dulce Guerrero, Orfeón Donostiarra, Escuela de Música y Danza de San Sebastián, Federación Gipuzkoana de Coros, Ucrania Euskadi, Fundación Donostia Gipuzkoa Basket, Zaporeak, Fundación Cristina Enea, Real Sociedad, "Gabonak Zuretzat - Donostia Gazteria".

Consejos para disfrutar de la inauguración en Alderdi Eder.

Para un correcto y seguro desarrollo de la inauguración, el tráfico rodado desde el Boulevard estará cortado desde las 17.45. En la zona del puerto, también se cortará la Calle Mollaberria durante todo el día, permitiendo la entrada a aquellas personas que quieran acceder hasta sus embarcaciones. Asimismo, también se cortará el tramo del carril bici que conecta Boulevard, C/ Hernani, C/ Andía, Plaza Cervantes y Relojos.

Tras el encendido desde la terraza del Ayuntamiento, se concederán un par de minutos para que la ciudadanía pueda acercarse hasta la barandilla de la Concha. La visibilidad del espectáculo será más reducida cuanto más cerca se esté de la Calle Hernani, por lo que la recomendación es acercarse hasta el Paseo de la Concha tras realizarse el encendido.

Berreskuratze, Eraldaketa eta Erresilientzia Planaren esparruan gauzatutako proiektua, eta Europa Batasunak – Next Generation EU Ekonomia, Merkataritza eta Enpresa Sailak finantzatua.

Proyecto ejecutado en el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia y co-financiado por la Unión Europea – Next Generation EU y por el Ministerio de Economía, Comercio y Empresa.